

MIS DATOS

CARRERA: Medicina Veterinaria y Zootecnia en la Universidad Peruana Cayetano Heredia.

TRABAJO ACTUAL: Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA)



MARIANA DELGADO RIVAS / MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

“He atendido desde caimanes hasta jaguares”

Con la carrera de Medicina Veterinaria, puedes trabajar en clínicas, en empresas privadas, en el Ministerio de Salud o en organismos internacionales.



Los animales siempre han sido parte de mi vida. Mi primera palabra no fue ‘mamá’ ni ‘papá’, sino un intento de decir el nombre de mi perro Jock. A la hora de elegir mi carrera profesional, puse en la balanza lo que me gustaba e interesaba, y le agregué el factor felicidad. Siendo la naturaleza y los animales mi lugar seguro y mi alegría, elegí estudiar Medicina Veterinaria.

La mayoría asocia a los veterinarios con una clínica de animales de compañía, pero nuestro campo laboral es más amplio y diverso. Yo trabajo en la Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA), en París. Este es el organismo internacional e intergubernamental que se encarga de mantener la salud animal en el mundo.

La OMSA también se ocupa de mantener la transparencia de la epidemiología de las enfermedades: influenza aviar, tuberculosis, fiebre aftosa, rabia, etc. Mi trabajo consiste en monitorear, prevenir y proteger a los animales y a los humanos de enfermedades infecciosas de origen animal.

RECORRIDO

Llegué a la OMSA luego de trabajar en cinco centros de rescate en cinco países. Recibíamos principalmente animales afectados por factores antropogénicos: atropellados, intoxicados, electrocutados, mantenidos en cautiverio como si fueran mascotas, etc. Pero era notorio el incremento significativo de pacientes que llegaban al consultorio, y mi interés era prevenir esto.

Así fue como comencé a trabajar en el Servicio Nacional Forestal y de Fauna Silvestre (Serfor), en el Perú, donde seguía nuestros planes nacionales de conservación de fauna silvestre y apoyaba las capacitaciones técnicas de las oficinas de la región amazónica. Después de un tiempo, vine a la OMSA.

Mis pacientes han sido desde caimanes y perezosos hasta jaguares y águilas imperiales. También he atendido perros, gatos, pollos y vacas, pero actualmente ya no trabajo directamente con animales.

El mercado laboral de la Medicina Veterinaria es muy amplio: clínicas, grandes farmacéuticas, empresas productoras de alimento, caballos deportistas, entre otros rubros. También nos encargamos de todo lo que consumimos que sea de origen animal, y trabajamos para hacer muchos tipos de vacunas y sueros antiofídicos. Como parte de nuestro trabajo, podemos estar en el medio de la Amazonía y la fauna silvestre o debatiendo normas sanitarias con las Naciones Unidas, en cualquier país.

Los veterinarios somos curiosos, creativos y flexibles, y nos gusta la naturaleza y la ciencia” //